
N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung

des Bau- und Wegeausschusses  der Gemeinde Dollerup
am Donnerstag, d. 20. Januar 2011 um 19.30 Uhr

im großen Sitzungsraum der Amtsverwaltung Langballig

Tagesordnung:

1. Renovierung 2011 „Gasthaus Streichmühle“

2. Verschiedenes

3. Vertrags- und Grundstücksangelegenheiten
    (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Anwesende
seitens des Bau-und Wegeausschusses:
Bau- und Wegeausschussvorsitzender Peter-Dietrich Jürgensen
Bau- und Wegeausschussmitglied Thomas Jensen
Bau- und Wegeausschussmitglied Volker Klatt (bürgerliches Mitglied)
Bau- und Wegeausschussmitglied Rolf Ludwigsen (bürgerliches Mitglied)

entschuldigt fehlen:
Bau- und Wegeausschussmitglied Ove Nielsen
Bau- und Wegeausschussmitglied Christiane Voß 
Bau- und Wegeausschussmitglied Axel-Willy Bohn

seitens der Gemeindevertretung:
Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen
Gemeindevertreterin Marion Henningsen
Gemeindevertreter Hans-Peter Wree
Gemeindevertreter Jürgen Hinrichsen
Gemeindevertreter Eduard Büll

seitens der Amtsverwaltung:
Gerhard Zetzmann -zgl. als Protokollführer-

Die Mitglieder des Bau- und Wegeausschusses und die Gemeindevertreter waren durch 
Einladung  vom  11.01.2011  auf  heute  unter  Mitteilung  der  Tagesordnung  einberufen 
worden.

Die Sitzung findet -bis auf Tagesordnungspunkt 3- in öffentlicher Verhandlung statt.

Beginn: 19.30 Uhr
Ende:    21.50 Uhr
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Um 19.30 Uhr begrüßt der Bau- und Wegeausschussvorsitzende die Ausschussmitglieder, 
die Gemeindevertreter und den Mitarbeiter der Amtsverwaltung. Er stellt fest, dass form- 
und fristgerecht zu dieser Bau- und Wegeausschusssitzung eingeladen wurde und dass 
der Bau- und Wegeausschuss beschlussfähig ist. 

Es nehmen keine Zuhörer an der Sitzung teil.

Zu Punkt 1 der Tagesordnung:
Renovierung 2011 „Gasthaus Streichmühle“

Der Bau- und Wegeausschussvorsitzende berichtet über einen baulichen Mangel an der 
Außenfassade des Gasthauses. Es handelt sich um einen Riss im Putz der Fassade, den 
es nach Auskunft des Baugeschäftes Beismann aus Grundhof vorerst zu beobachten gilt. 
Eine Sanierung sollte erst eingeleitet werden, wenn festgestellt wird, dass sich diese Riss-
bildung verstärkt. Ein entsprechender Kostenvoranschlag der Sanierungskosten, der mit 
200 bis 300 Euro beziffert wird, liegt vor.

Für  die  noch  durchzuführenden  Malerarbeiten  an  der  Fassade  hat  der  Malermeister 
Lorenzen einen Kostenvoranschlag in Höhe von 10.290,53 Euro vorgelegt. Die Kosten 
sind nach Auskunft des Gemeindevertreters Eduard Büll im Haushalt des Jahres 2011 ein-
geplant. Man kommt darin überein, dass weitere Angebote eingeholt werden.

Einstimmiger Beschluss:
Der Bau- und Wegeausschuss der Gemeinde Dollerup empfiehlt der Gemeindevertretung, 
die Malerarbeiten an der Fassade im Jahre 2011 nach Vorlage von mindestens drei Ange-
boten durchführen zu lassen. 

Die anwesenden Gemeindevertreter schließen sich dieser Beschlussfassung an.
 

Zu Punkt 2 der Tagesordnung:
Verschiedenes

2.1.  Schwarzdeckenunterhaltungsverband

Im Bereich der Grabstraße in Richtung B 199 ist eine starke Rissbildung in der Verschleiß-
decke/Fahrbahndecke aufgetreten. Die Reparatur wird ggf. im Rahmen der Anmeldung 
von Flickarbeiten beim Schwarzdeckenunterhaltungsverband angestrebt.

2.2.  Knickpflegearbeiten

Die  von  der  Gemeinde  beschlossenen  Knickpflegearbeiten  sind  in  Angriff  genommen 
worden.  Der  Bau-  und Wegeausschussvorsitzende berichtet  über  die  bereits  durchge-
führten und noch anstehenden Arbeiten.

2.3.  Bankettenschäden

Im Bereich der Straße „Terkelstoft“ und „Dollerupmoor“ sind starke Bankettenschäden auf-
getreten. Die Firma Hans-Peter Henningsen, Bönstrup, hat den Auftrag zur Ausbesserung 
erhalten. Bis heute ist der Auftrag allerdings noch nicht ausgeführt worden.
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2.4.  Neubelegung der Verschleißdecken

Die  Anmeldung der  Gemeinde zur  Neubelegung der  Verschleißdecken beim Schwarz-
deckenunterhaltungsverband ist noch nicht erfolgt. Starke Schäden sind in den Bereichen

– Hauptstraße 16 bis B 199;
– Schulstraße (teilweise);
– Schluchtstraße;
– Wrebelstraße;
– Zufahrt zum Sparkassengrundstück (evtl. Privatgrundstück)

festgestellt worden.

2.5.  Öffentlicher Grünbereich

Für  den öffentlichen Grünbereich  -Kreuzung Süderende-  soll  eine  Neuanpflanzung er-
folgen.  Es  liegt  dem Bau-  und  Wegeausschussvorsitzenden  ein  Angebot  vor,  das  mit 
652,70 Euro abschließt. Dieses Angebot sieht vor, dass die Mitwirkung des Gemeinde-
arbeiters erforderlich ist. Eine Auftragsvergabe ist bislang nicht erfolgt. 

2.6.  SÜVO

Der Schadensbericht, der im Rahmen der durchgeführten SÜVO erstellt wurde, liegt der 
Gemeinde vor. Eine Auswertung ist noch nicht erfolgt.

2.7.  Buswartehäuschen

Gemeindevertreter Eduard Büll teilt mit, dass das Buswartehäuschen im Ortsteil Streich-
mühle sanierungsbedürftig ist. 

2.8.  Feuerlöschteich

Gemeindevertreter Jürgen Hinrichsen hat festgestellt, dass der Überlauf des Feuerlösch-
teiches beim Grundstück Philippsen verstopft ist. Mit eigenen Mitteln ist es bisher nicht ge-
lungen, die Verstopfung zu beseitigen. Er schlägt vor, dass eine Hochdruckspülung durch 
eine Fachfirma durchgeführt werden sollte. 

2.9.  Löschwasserversorgung im Bereich Rabenholz

Die Löschwasserversorgung im Bereich Rabenholz ist nach Auffassung des Gemeindever-
treters Hinrichsen nicht optimal. Die Bordmittel und die örtlichen Gegebenheiten ermög-
lichen einen Rettungseinsatz für Menschen, jedoch ist ein ausreichender Gebäudeschutz 
nicht durchführbar. Es werden neue Richtlinien bezüglich der Löschwasserversorgung er-
wartet. Bis zur Vorlage dieser Richtlinien soll es vorerst beim jetzigen Zustand im dortigen 
Bereich belassen werden.

2.10.  Kernbohrungen

In der Brebelstraße sind Kernbohrungen durchgeführt worden.

2.11.  Windmühle

Bauausschussmitglied  Thomas Jensen  gibt  bekannt,  dass  an  einer  Windmühle  in  der 
nächsten Woche ein Getriebe ausgewechselt werden muss. Ein dafür erforderliches Kran-
fahrzeug wird zum Einsatz kommen.
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2.12.  100-Jahr-Feier des Turnvereins

Bauausschussmitglied Volker Klatt verweist auf die 100-Jahr-Feier des Turnvereins Grund-
hof, die im Jahr 2011 erfolgt. Zu diesem Jubiläum wurde der 1. FC St. Pauli zu einem 
Fussballspiel eingeladen. Seitens des Veranstalters ist vorgesehen, ein Shuttlebusverkehr 
einzurichten. Der Turnverein benötigt Parkflächen.

2.13.  Spielplatz in Dollerup

Auf dem Spielplatz in Dollerup ist das Kinderspielhaus stark beschädigt. Eine Reparatur 
wurde bisher nicht in Auftrag gegeben.

2.14. Teilstraßenfläche im Gebiet Breitenstein 

Die Gemeinde Dollerup hat eine Teilstraßenfläche im Gebiet Breitenstein an einen Privat-
mann verkauft. Diese Teilfläche wurde kürzlich vermessen.

2.15.  Grünabfallannahme Rabenholz

Die Grünabfallannahme Rabenholz wird weitergeführt. Zusätzlich wird der Grünabfall auch 
mittwochs nachmittags angenommen.

2.16. Nächste Gemeindevertretersitzung 

Für die nächste Gemeindevertretersitzung ist der 03.02. oder 10.02.2011 vorgesehen.

Zu Punkt 3 der Tagesordnung:
Vertrags- und Grundstücksangelegenheiten

      (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Siehe gesondertes Protokoll – nicht öffentlicher Teil.

Nachdem keine  weiteren  Wortmeldungen  mehr  vorliegen,  bedankt  sich  der  Bau-  und 
Wegeausschussvorsitzende für die rege Mitarbeit, die gefassten Beschlüsse und schließt 
die Sitzung um 21.50 Uhr. 

gez. Peter-Dietrich Jürgensen gez. Gerhard Zetzmann
Bau- und Wegeausschussvorsitzender                                   Protokollführer / An


